

Toda la correspondencia al Director.

Diario de Tortosa

Año I

Sábado 29 de Diciembre de 1900

Num. 22

León XIII y Francia

El Siglo XX, de Bruselas, ha publicado una correspondencia de Roma en la cual se afirma que S. S. escribió, hace seis meses, una carta á Mr. Loubet para protestar contra la política anticatólica de su gobierno, revelada en las leyes que preparaba contra la enseñanza católica y contra la libertad de asociación religiosa que considera el voto como un contrato ilícito y, por lo tanto, prohibido.

Esta carta no ha sido publicada. El gobierno francés ha tenido buen cuidado de no darla á conocer.

En vista de ello, y como quiera que el peligro es cada día mayor para la Iglesia en Francia, el Soberano Pontífice ha dirigido otra carta al Presidente de la República, para llamar la atención de éste sobre el perjuicio que sufrirían los intereses católicos, y toda la nación francesa, con una legislación que arrebatase á las Congregaciones religiosas sus bienes, matando su desarrollo é impidiendo toda manifestación de su vida individual.

Pero esta vez, el Papa quiere que su protesta sea conocida de los fieles. Y si aún no ha sido publicada, lo será en breve, y los católicos verán que el Jefe Supremo de la Iglesia ha defendido con todas sus energías y con la libertad de la palabra de un apóstol, lo que él estima como una de las condiciones vitales de la misma Iglesia.

Dejando la responsabilidad de estas noticias al corresponsal del diario de Bruselas, bueno será consignar, como los hemos hecho otras veces, la ingratitude del gobierno francés para con un Pontífice que en beneficio de la paz de Francia, ha acallado todos los gritos que de pechos católicos se escapaban contra las instituciones republicanas.

La masonería triunfante, que rige los destinos de la patria de San Luis, no sabe ni puede, ni quiere pagar más que con una guerra sin cuartel la pacientísima actitud en que se ha colocado la Iglesia francesa; esta enseñanza que recogemos de la nación vecina, nos da idea exacta de lo que es y será siempre la conducta de los enemigos del catolicismo, sea cualquiera la actitud en que éste se colo-

que. Porque el demonio que inspira sus actos y pensamientos no puede sugerirles otra cosa que aquello de que él saque más partido y provecho.

De lo contrario sería tonto el diablo.

Y desgraciadamente, no lo es. No lo es, como lo son muchos que inconscientemente le sirven creyendo servir solamente intereses políticos.

Siendo así que no cabe emancipar á la política de la Religión.

E. M.

LA CONSTANCIA

Hace algún tiempo se presentó al *Círculo Católico* de Tours un obrero del camino de hierro de Orleans, diciendo que cansado de la vida que hasta entonces había llevado, quería probar á vivir cristianamente; y en efecto, desde aquel instante tomó parte todos los domingos en los ejercicios de piedad celebrados por el *Círculo*, señalándose siempre por su fervor.

Sus compañeros emprendieron contra él una terrible persecución. Así se entiende en Francia la libertad de conciencia. Burlas, sarcasmos, injurias, todo fué ensayado, pero nada le hizo retroceder. Resistió siempre sin vacilar un momento. Un día se organizó por fin contra él una odiosa broma. Cuando fué á recoger sus vestidos al punto en que los dejaba ordinariamente, vió un escapulario puesto con ostentación entre dos velas encendidas. Los demás obreros estaban ocultos allí cerca, y las risas estallaron ruidosamente en cuanto se presentó. Entonces él, sin desconcertarse, tomó el escapulario, lo besó con respeto, y volviendo hácia sus compañeros, les dijo:

—Justamente no tenía escapulario. Voy á hacer bendecir éste, y me considerará dichoso llevándolo. ¡Gracias, amigos míos!

¿Estaban fatigados de burlarse sus compañeros? ¿Se conmovieron acaso al ver una perseverancia tan heroica? Nadie podrá decirlo; pero lo cierto es que á partir de aquel día las pullas cesaron. A su alrededor se formó en seguida un grupo bastante numeroso y más de cincuenta obreros del camino de hierro de Orleans forman hoy parte del *Círculo* y frecuentan asiduamente sus reuniones. Las tabernas han perdido, sin duda, pero

las familias y la patria han ganado seguramente.

CIELO ARRIBA

II

In adiutorium meum intende.

De hinojos, Madre mía, ante ese tu altar santo la sombra de tu manto hoy vengo á mendigar; el viento de la duda me arrastra y zarandea, mi corazón caldea el ansia de gozar.

Yo sé que esta luz pura que allá á lo lejos veo la finge mi deseo muy otra de lo que es; yo sé que si me dejas alucinar por ella no grabaré una huella sin sangre de mis pies, y que al llegar al postrero al término anhelado, á aquel vergel creado por mi imaginación, en nuevo afán el alma se abrasará enseguida al soplo compélida de más viva ilusión.

Yo sé que en estas flores que floje locamente espigas solamente punzantes hallaré; yo sé que si me acerco, en esta luz hermosa cual necia mariposa mis alas quemaré.

Y sé que cuando llegue de la venganza el día, que cuando de agonía me postre el estertor, las flores que hoy me atraen, la luz que ante mi brilla serán mi pesadilla, serán mi torcedor.

Lo sé; por eso, Madre, ante ese tu altar santo debajo de tu manto me vengo á cobijar, buscando entre sus pliegues el celestial rocío que de este pecho mío el fuego ha de apagar.

¡Atrás, placeres vanos! ¡Atrás, gloria fingida! De verdadera vida me atrae hoy nueva luz. Desde hoy las santas huellas de Cristo seguir quiero con Él hasta el Madero subiéndome de la Cruz.

Con Él y por su gloria me lanzaré brioso sin tregua ni reposo desde hoy á combatir. Me acosará el infierno, lo sé; mas ¿qué me importa? Si Cristo me conforta no puedo sucumbir.

Yo vestiré al desnudo, daré pan al hambriento y brindaré al sediento con agua celestial, consolaré á los tristes, libertaré oprimidos, tendré á los desvalidos cariño paternal.

No habrá ciudad ni aldea, ni habrá olvidada villa en donde la semilla no siembre de la Fe, y en el palacio regio como en la sucia cueva á dar la *Fausta Nueva* á todos, entraré.

Y á cuantos sin apoyo vagar vea y sin tino les mostraré el camino por do el cielo han de hallar, y donde vea un alma por Satanás opresa allí estaré, la presa valiente á disputar.

Mi descansar más grato trae la batalla ruda; será en plática muda con Cristo hablar de amor, ante el Sagrario humilde postrándome de hinojos cargado de despojos, cubierta de sudor.

Y cuando llegue el día que tan ansioso espero y acienda hasta el postrero peldaño del Altar, cuando á mi voz, de reyes el Rey y Soberano decaída hasta mi mano su gloria á anonadar, ¡oh! entonces con la Sangre de Cristo embriagado y en sed nueva abrasado sintiendo el corazón, la calle de Amargura seguir tras Cristo quiero subiéndome hasta el Madero de santa abnegación;

y allí, una vez desnudo de viles afecciones, por todos mis sayones pidiendo á Dios piedad, con Cristo espirar quiero de espigas coronado, con clavos enclavado de cele y caridad.

— Mas ¡ay! que está la senda de abismos orillada,

La lluvia, que tantos beneficios reportaría á este país, no tiene trazas de presentarse por ahora.

—¿Por qué será?—Hoy no hemos recibido el cambio de nuestro querido compañero «El Siglo Futuro». Algunos amigos nuestros suscriptores de dicho periódico, tampoco han recibido su correspondiente número. Esta falta ha sido muy sentida, pues hay ahora grandísimo interés en leer aquella excelente publicación.

No sabemos si este eclipse será culpa de los correos ó se deberá á alguna caricia que este benemérito colega habrá recibido de nuestros reaccionarios gobernantes.

—La función del triduo celebrada ayer en la Santa Iglesia Catedral fué solemnisima, y notable bajos todos conceptos el sermón pronunciado por el Rdo. P. Balaguer S. J. Aunque asistió á ella considerable número de fieles, deseamos nosotros que aumente el concurso á la misma, sobre todo de la clase labradora, cuya ausencia, casi en su totalidad, deploramos de la función de ayer.

Hoy y mañana tendrá lugar á la misma hora, ó sea á las 6 de la tarde dicho acto deprecatario y de acción de gracias á la vez.

—Se están repartiendo en esta ciudad las cédulas para la formación del censo general de población.

—Hoy cumplen veinte y siete años que el general Martínez Campos proclamó en Sagunto á D. Alfonso XII.

¡Cuán poco se ha restaurado en estos 27 años de restauración! Y ¡cuánto se ha perdido material y sobre todo moralmente!

—Lunes, día 31 de Diciembre, se celebrarán en la iglesia de San Juan, en acto de desagravios y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús los cultos siguientes:

A las 8 de la mañana, expuesto el Santísimo Sacramento, misa rezada y primera Visita al Corazón de Jesús. A las 9 y 1/2, misa solemne y segunda Visita. A las 11, misa rezada, tercera Visita y reserva.

Por la tarde, á las 2, exposición del Santísimo Sacramento y cuarta Visita. A las 4 y 1/2, función solemne en la que predicará el Rdo. P. Manuel Lencina S. J. Te-Deum, y reserva.

Por la noche, á las 12, misa solemne con exposición y Comunión general según lo dispuesto por S. S. León XIII.

Martes, día 1 de Enero, siglo XX., A fin de que las Rdas. Religiosas y personas que lo deseen, puedan ganar la Indulgencia Plenaria concedida recientemente por el Sumo Pontífice á todos los que habiendo confesado y comulgado, adoren desde la media noche del día 31 de Diciembre de 1900, hasta el mediodía del 1.º de Enero de 1901, por espacio de una hora á Jesús Sacramentado expuesto, orando según las intenciones de Su Santidad; á las ocho de la mañana expuesto el Santísimo Sacramento, se dirá una misa rezada y antes de la reserva, que será á las nueve, se cantarán las Letanias al Sagrado Corazón de Jesús.

Las personas piadosas, que con sus

limosnas deseen ayudar al esplendor de estos cultos, pueden entregarlas al Rdo. D. Agustín Paulí Pbro. ó la Rda. M.ª Priora del Convento.

Terrible explosión

Dicen de Figueras que á las tres y media de la tarde del lunes se oyó por toda la ciudad una espantosa detonación. Era que acababa de hacer explosión una de las calderas de la fábrica de aceite de orujo de don Carlos Alegret, situada en la calle de la Calzada de los Monjes, casi extramuros de la población.

Inmediatamente corrieron las autoridades y el público al sitio de la catástrofe, presentándose á la vista de todos un terrible espectáculo. La gran cuadra cubierta, donde están instaladas las calderas estaba arruinada, ardiendo el aceite y el sulfuro de carbono, así como el maderamen. Dentro de ella y en sus alrededores, llenos de ladrillos y tejas, había cinco víctimas de la explosión: tres operarios, uno de ellos bastante grave, un muchacho y un contuso.

Con la celeridad acostumbrada llegaron los bomberos, empezando en seguida á maniobrar para extinguir el incendio. Al mismo tiempo fueron recogidos los heridos y conducidos al edificio de la fábrica, donde fueron curados de primera intención por los médicos que acudieron al lugar del siniestro.

En los primeros momentos llegó á imponerse el terror, porque su creía con algún fundamento que las otras calderas corrían también el peligro de estallar. No fué así afortunadamente, y bien pronto pudo trabajar todo el mundo con absoluta confianza. Antes de anoecer todo estaba concluido, pero el taller en ruinas, y las pobres víctimas, unas en el hospital y otras en sus domicilios.

DE FILIPINAS

Un redactor de *La Patria* ha celebrado una conferencia con el general Jaramillo, recientemente llegado de Filipinas, el cual manifestó que la situación actual de aquel Archipiélago es muy mala, tanto para los españoles allí residentes, como para los tagalos, como para los yanquis.

Causa del malestar de los primeros es, en gran parte, el que, no obstante haberse fusionado la Cámara de Comercio y el Casino Español, no hay elemento ninguno que se dedique á estudiar medios de defensa para la colectividad, sino que cada uno tira por su lado no teniendo otra mira ni otra guía que un refinado egoísmo.

Manifiesta el general que dentro de dos años la vida se hará imposible en Filipinas para los españoles.

Refiriéndose á los tagalos, dijo que sostienen una guerra con un país más rico y con un enemigo formidable al

cual tendrán que sucumbir necesariamente, y que para defenderse apelan á la destrucción de los pocos pueblos que los norteamericanos respetan.

De los yanquis cuenta que no son dueños más que del terreno que materialmente ocupan, y que aun para eso tienen que ejercer continua vigilancia. Cree que pronto comenzarán una campaña activa, como lo hace presumir el que vayan regresando á su país las señoras americanas que habían ido á Filipinas.

Cuanto á los prisioneros españoles que aún quedan en poder de los tagalos, dijo el general que llegarán á 700, si bien puede darse como seguro que la mayor parte de ellos deben haber muerto, porque, á pesar de las gestiones que se han hecho, no ha sido posible averiguar su paradero.

Respecto de Aguinaldo se sabe que aun vive y que tiene señalado como sucesor suyo al cabecilla caviteño Mariano Trias.

Sección religiosa

Santos de mañana

La traslación del cuerpo de Santiago apostol, de Jerusalem á Compostela de España por obra milagrosa.

Cultos

En el Seminario, la Cofradía del Santísimo Sacramento, celebrará solemne función como fin de siglo y año. A las 8 misa de exposición. A las 11 misa rezada. Por la tarde á las 4 empezará la función con sermón que dirá el Pbro. D. José Querol. Después procesión con el Santísimo Sacramento por el interior de la iglesia, Credidi y letanía cantada, terminando con la bendición de la Divina Eucaristía, y responseo en la Sacristía por los cofrades difuntos.

En la Catedral, á las 9, Misa conventual.

En el Sagrario, á las 8, Misa parroquial.

Santiago. A las 9 misa conventual.

Continúa el solemne Triduo en la Catedral á las 6 tarde con sermón por el P. Balaguer S. J.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

En la iglesia de los Dolores, la Asociación de las esclavas celebrará la dominica mensual, con los siguientes cultos. A las 7 y 1/2 misa rezada con comunión general de Reglamento. A las 8 y 1/2 de la tarde empezará la función con Trisagio cantado y meditación siguiendo despues la adoración del Niño Jesús. Esta Asociación que antes estaba en la iglesia del Rosario, se ha establecido para lo sucesivo en la iglesia de los Dolores, siendo la primera dominica que celebra en ella.

Santos del lunes

San Silvestre, papa.

Santa Coloma, virgen y martir.

Rosarios

A las 5 en la Santa Cinta. En la

iglesia de esta advocación, á las 4.

En la iglesia del Jesús se celebrarán los siguientes solemnes cultos de reparación, acción de gracias y consagración al Rey de los siglos, conforme á los deseos de S. S. León XIII, para terminar santamente el siglo XIX y comenzar el XX.

Lunes 31 de Diciembre de 1900, á las 11 de la noche: Exposición de Su D. M. Estación Mayor. Sermón á cargo del P. José M.ª Briandó, S. J. y *Te-Deum*. A las doce de la misma noche se celebrará Misa de Comunión general, según concesión de Su Santidad León XIII, á la que se invita á todos los fieles y particularmente á los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús, de María Inmaculada y San Luis Gonzaga.

Martes 1.º de Enero de 1901, en honor, del Santísimo Nombre de Jesús, á las 9 y 1/2: Misa solemne, con exposición del Santísimo Sacramento, que celebrará el M. I. Sr. D. Ramón Tedó, Canónigo y Secretario de Cámara de este Obispado, predicando el Rdo. P. Pedro Coma, de la Compañía de Jesús. S. D. M. quedará todo el día expuesto á la adoración de los fieles. A las 3 y 1/2 de la tarde: Con asistencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr. D. Pedro Rocamora y Garcia, se cantará el santo Trisagio; al que se seguirá la reserva y bendición con el Santísimo. Se terminará con la adoración del Niño Jesús, y canto de villancicos.

NOTA: Durante la Misa de Comunión general y desde las nueve y media hasta las doce del día 1.º de Enero, podrán ganar los fieles la *Indulgencia plenaria*, concedida por S. S. León XIII, á todos los que, confesados y comulgados, hicieren una ora de oración por las intenciones del Sumo Pontífice ante el Santísimo expuesto.

El Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis de Tortosa, concede 40 días de indulgencia por asistir á cualquiera de los sobredichos cultos.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Dolores: 11 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

Para el siglo que viene

Relojes de 24 horas, variedad—elegancia—sólida construcción

Entre varias marcas acreditadas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes:

Bonheur—Favorry—Peninsular

—Jeannot.—Bellona —Fleury—Tavannes C.ª. Luciana—Insuperable—Tavannes Watch 1.ª—Bicicleta—Nacisse—Maxium—Criterión—Lengerich.—Urania.

Relojería Climent

ANGEL 10 TORTOSA

Imprenta Sucesores Barnis.—Tortosa.



DIARIO DE TORTOSA

Se publica todos los días excepto los festivos
PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1 PTA. AL MES

Redacción: Palau, número 2, Entresuelo

ADMINISTRACION: Librería de Arturo Voltes, Angel, 7.

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

TIENDA
DEL
FERRO-CARRIL
DE
JOSÉ DELSORS
Puente de Piedra

Se ha recibido en este establecimiento un magnífico y variado surtido de merinos negros superiores, á precios baratísimos.

Cortes de sotana, desde 18 pesetas hasta la clase más superior que se desee.

Cortes de manteo desde 40 pesetas en adelante.

Anascotes, estameñas, velles, alpacas, armures, elasticotines, vicuñas, estambres, jergas, tupelínes, paños, etc. etc., para sobretodos y balandranes; hábitos de religiosas, y todos cuantos géneros se necesiten para dichas clases.

Hay también riquísima existencia de rasos, damascos, galonería, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Rica y variada colección en puntillas para albas manteles y roquetes á precios reducidos.

Esta casa ofrece á quien lo solicite, muestras de dichos géneros, en la seguridad de que si se fijan en los precios y clase, nadie dejará de comprar en este establecimiento.

Extensa colección en géneros blancos de hilo y algodón desde la clase más barata hasta la más rica que se desee.

Cerrado los días festivos

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería
DE
MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un **Rico y variado surtido** en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas para imágenes de Santos, estampas, **Escudos del Sagrado Corazón de Jesús** grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (**Plata Meneses**) y de bronce oro á precio de fábrica teniendo á disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos moletos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmatorios, Baudijas, Sacras, Campanas, Cismas, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser vendidos é indulgiados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios moleos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes á más de los artículos mencionados encontrarán un buen surtido de Fiajores, Cintas para amixtos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, archicofradía cisterciense, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento y galones, puntillas y flecos plata y oro, puñetas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Maletas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Foforeras, Carteras, Fargeteros, Monederas, Navajas, Tijeras, Leites y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, ceniceros marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cintas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugías, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Castería, ferciopejos, Pasamanerías, Trecitas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos é hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Eau-de-toilette, Vasolina rusa, Agua de Florida, Borlas de cines, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, saivamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo á precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja á los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones. Todo á precios sumamente baratos.

El **Sagrado Corazón de Jesús**



ORNAMENTOS
y todo lo perteneciente al
culto divino
DE
Antonio Delsors y Zaragoza
Calle de la Ciudad, núm. 3,
TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como tambien una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonates, casquetes y solidos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, caullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente á dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, alamares, cíngulos, fiajores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los **SEÑORES SACERDOTES**, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.